

Tirada: 408.736 Categoría: Inf General 309.995 Edición: 1ª Edición Difusión:

Audiencia: 1.337.000 Página



OCUPACIÓN: 43,5% V.PUB.: 22.618 € UNIVERSIDAD AREA (cm2): 465,1

EMPLEO DURANTE LA PRÓXIMA DÉCADA SE IRÁN REQUIRIENDO CADA VEZ MÁS ESTUDIOS

JOVENES SIN FORMACIÓN, ADULTOS SIN TRABAJO

Las oportunidades se concentrarán en aquéllos que estén más cualificados. El resto, en riesgo de exclusión laboral y social

ALBERTO MUÑOZ MADRID

El 60% de las oportunidades laborales de aquí a 2025 se concentrarán en los jóvenes con estudios superiores, dejando a aquellos que sólo hayan cursado estudios obligatorios sin opciones prácticamente de lograr un puesto de trabajo, según revela un informe de la Fundación BBVA y el Ivie presentado ayer.

«Durante los próximos diez años, las oportunidades de empleo crecerán, ya que se espera que se creen 7,6 millones de empleos por sustitución y 1,2 millones de empleos netos», aseguró Lorenzo Serrano, coordinador del informe. Estos nuevos puestos de trabajo serán ocupados por aquellos jóvenes que no sólo tengan unos estudios superiores a nivel de titulación, sino que hayan sido capaces de desarrollar mejores compe-

PERSPECTIVAS DE EMPLEO PARA LA JUVENTUD ESPAÑOLA



FUENTE: Fundación BBVA e Ivie

Carmen Guitián / EL MUNDO

tencias. «A pesar de que nuestros jóvenes tienen el meior nivel de estudios de nuestra historia, no podemos competir en altos niveles de competencias con el resto de países de la OCDE», explicó Serrano. En las escalas de habilidades más altas, la media europea triplica la de España.

Esto quiere decir que aunque

nuestros jóvenes tienen cada vez mayor acceso a las titulaciones, las destrezas que se adquieren en ellas no están a la misma altura. Algo quese refleja en las oportunidades que reciben en el mercado laboral: «Las empresas evalúan a un candidato ya no sólo por sus estudios, sino por cómo resuelve situaciones de la vida

real, y es ahí donde menos preparados estamos», comenta Serrano.

Aun así, la formación seguirá siendo vital, ya que siete de cada diez nuevos puestos de trabajo creados serán de alta cualificación. Por ello, preocupa el hecho de que el 63,2% de los parados que no estudian de entre 16 v 24 años sólo hayan completado la enseñanza obligatoria. Únicamente el 5,1% tiene estudios universitarios. Esto también es así porque, como también detalla el estudio, a mayor preparación, más sigue formándose una persona incluso aunque se quede en el paro.

La titulación seguirá actuando como seguro frente al desempleo durante los próximos diez años. Tener estudios universitarios aumenta en un 13% las posibilidades de obtener trabajo frente a quien sólo haya cursado los obligatorios. Además, poseer un alto nivel de competencias eleva en otro 13% esas opciones.

Esto deja a un 41,5% de los jóvenes de entre 16 y 34 años que sólo han cursado estudios básicos con muy pocas opciones de acceder al mercado laboral. «Las políticas deberían centrarse no sólo en ofrecer subsidios a los desempleados, sino también en proporcionarles opciones educativas para que no se vean excluidos laboral v socialmente. El problema no es sólo que haya personas que no trabajan, sino que no tienen un buen nivel de estudios y tampoco se les está ayudando a que lo cambien», aseguraba el coordinador del informe. Donde más empleo encontrarán los jóvenes en el futuro será en el sector servicios, que concentrará una gran creación neta de empleo y puestos por jubilaciones.

El empleo temporal ha tenido una gran importancia durante la crisis para los jóvenes, que representa el 58% para los menores de 20 años. «El problema no es que exista empleo parcial, sino que no pueden elegirlo como pasa en Europa», exponía Serrano.